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Imaging shadow mask tube, mainly for colour television.
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Schattenmaskenröhre für die Bilderzeugung, insbesondere fürs Farbfernsehen.
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Tube à masque pour la visualisation, notamment la télévision en couleurs.
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Abstract (en)
Masking tube for imaging or colour television in which the face of the mask, based on iron, opposite the screen is covered with a heavy metal or a
heavy metal compound of atomic number greater than 70. The heavy metal or heavy metal compound is mixed with an alkaline silicate, for example
potassium silicate. The ratio by weight between the heavy metal and the silicate lies between 7 and 17, and is preferably equal to 12. <IMAGE>

Abstract (fr)
Tube à masque pour la visualisation ou la télévision en couleurs dans lequel la face du masque, à base de fer, opposée à l'écran est recouverte
d'un métal lourd ou d'un composé de métal lourd de numéro atomique supérieur à 70. Le métal lourd ou composé de métal lourd est mélangé à un
silicate alcalin, par exemple le silicate de potassium. Le rapport en poids entre le métal lourd et le silicate est compris entre 7 et 17 et de préférence
égal à 12.
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